

EL CORREO

Año XXV

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid. 1'50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos.

MADRID
Domingo 10 de Enero de 1904

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 8.630

Agitación peligrosa

El carácter que va tomando la agitación suscitada con motivo del nombramiento del nuevo Arzobispo de Valencia, tememos que pueda conducir a excesos peligrosos.

La campaña de la mayoría de los periódicos; los alborotos del teatro de la Zarzuela, convertido estas noches en centro político activísimo; los mítines que en Madrid y en algunas provincias se han celebrado hoy, y al mismo tiempo las divisiones del partido conservador, que privan al Gobierno de una base firme en que apoyarse, todo esto ha creado una atmósfera de intranquilidad que sólo puede aprovechar a los partidos avanzados.

Quizá no tengan esto debidamente en cuenta los que, haciendo profesión de gubernamentales, pero habiendo visto con desagrado la elevación del Sr. Maura, ponen por cima de todo su afán de combatirle, aunque al hacer esto coadyuvan a la obra demolidora de los enemigos del régimen vigente.

Desgraciadamente, al punto que han llegado las cosas no es fácil que cejen en su campaña los que por unas u otras razones, y figurando en distintos campos, vienen contribuyendo a dificultar la continuación del Sr. Maura en el Gobierno y a mantener viva la atmósfera de agitación producida.

Esto demuestra que, como tantas veces se ha dicho, la previsión es cualidad esencialísima en las funciones de gobierno, siendo incalculables los daños que puede originar la carencia de esta condición.

Por lo mismo que el Sr. Maura estaba considerado como clerical, sabiendo además que en la misma mayoría conservadora había elementos importantes dispuestos a sacar partido en contra del Gobierno de cualquier error que éste cometiese, era elemental quitar todo pretexto a una campaña como la que se ha emprendido, en la cual se juntan para combatir a la situación, no sólo los elementos avanzados y radicales, sino algunos diputados de la mayoría y los que desean la formación de un nuevo ministerio conservador.

Se ha creado, por esta falta de previsión, un estado de cosas a que conviene desde luego poner término, creyendo nosotros, como en otras ocasiones hemos dicho, que todavía podrá el Gobierno salir de la grave dificultad en que se ha metido, si haciéndose cargo de su error procura enmendarlo, quitando a los que le combaten el principal pretexto para hacerlo.

RUSIA Y EL JAPÓN

La Nota de Rusia

Berlín 9.—La *Kölnische Zeitung* publica hoy un interesante telegrama de San Petersburgo.

En él se dice que la contestación de Rusia al Japón está inspirada en un espíritu muy conciliador respecto de Corea, y mantiene las aspiraciones de Rusia en Manchuria.

Posible es—añade el correspondiente—que el Japón no se declare completamente satisfecho de todas las proposiciones del gobierno ruso, y que replique nuevamente a éste formulando nuevas declaraciones respecto de Corea.

San Petersburgo 9.—Dice el *Novoje Ureima* que Rusia no cederá ante ninguna amenaza.

Declara que en la respuesta, aunque amistosamente, no se admiten las pretensiones del Japón.

Rusia—añade—no permitirá nunca que el Japón adquiera territorio en la parte Sur de Corea.

Las legaciones de Corea

Londres 9.—El correspondiente de *The Daily Mail* en Seul telegrafía que continúan llegando soldados para defender las legaciones extranjeras en caso necesario.

Ya han llegado 20 soldados ingleses, 40 norteamericanos y 30 rusos.

Caballos y víveres

Nueva York 9.—Desde Cincinnati dicen que los agentes japoneses están comprando caballos para su ejército.

Los de Rusia acaban de encargar 10 vagones de carne en conserva, que habrán de ser entregados en plazo brevísimo.

Movimiento de barcos

París 9.—Telegrafía de Port Said, que el crucero inglés *Diana* ha salido con órdenes secretas para el Extremo Oriente.

De Génova dicen que esta mañana salieron de aquel puerto los dos cruceros comprados a la Argentina por el Japón.

El crucero francés *Pascal* de Soubise, Ohomulpo, según telegrama de Seul.

Lisboa 9.—Anunciase la próxima partida de la escuadra portuguesa, compuesta de un acorazado y los cruceros *San Rafael* y *San Gabriel*, para el Extremo Oriente, con objeto de proteger los intereses lusitanos en aquellas regiones.

La escuadra yanqui

Washington 9.—El vicealmirante Evans, ha recibido un despacho del departamento de Marina, en el cual se le ordena que no entre con sus barcos en aguas rusas ni japonesas, porque el gobierno de los Estados Unidos se propone mantenerse neutral en caso de que estalle la guerra en el Extremo Oriente.

Neutralidad de China

Pekín 10.—El príncipe Ching, presidente del departamento de Negocios Extranjeros, ha declarado al ministro del Japón en Pekín, que China permanecerá absolutamente neutral en el caso que estalle la guerra ruso-japonesa.

Declaraciones del P. Nozalea

Un redactor de *La Epoca* habló ayer con el arzobispo de Manila, quien manifestó que ya ha firmado el poder a favor de don Francisco Silvela, para que este famosotelegrafado, en su nombre, interponga ante los tribunales la querrela que el prelado intenta. No lo hace—dice el P. Nozalea—por su gusto, sino cumpliendo deberes de conciencia, y renunciaría a ese procedimiento, si los periódicos se concertaran para publicar las rectificaciones que él enviara sin añadidos ni comentarios.

Además, muy pronto—añadió—publicará un breve folleto que contendrá únicamente descargos en su favor, sin atacar ni herir a nadie, y está reuniendo gran número de documentos oficiales y particulares en que poder fundar ulteriores réplicas, si la campaña alcanzara otros desarrollos.

Ahora lamento—continuó—haberme deshecho de gran porción de cartas y escritos, con los cuales hubiera confundido a los que me escuchan. Tenía documentos de las familias de Rojas y de Luna, que me hubieran sido utilísimos, entre otros fines, para lavar-me de la nota de sanguinario que se echó sobre mí, para que no quedara injuria por emplear. Esos documentos probarían todo lo contrario; no los tengo, ¿pediría yo presumir que había de necesitarlos?

Sin embargo, vivo está el entonces gobernador de Barcelona, Sr. Hinojosa, que podrá atestiguar si era de un sanguinario la carta que le escribió cuando Luna vino condecorado a un presidio de la Metrópoli... ¿Qué le vamos a hacer!

Y entre los papeles que reuní están los de aquella famosa conspiración masónica, que el general Blanco denunció en un despacho oficial al Gobierno, y podrá constar el desfile de adeptos por mi casa para deshacerse de diplomas, mandiles y distintivos, contándose cómo habían sido seducidos, qué contribuciones u obsequios se veían obligados a pagar... ¡Hubo quien me entregó los tomos de la Historia escrita por uno de los firmantes de los diplomas, considerando que se descargaba así del cuerpo de un delito... Estoy seguro, absolutamente seguro, de que la luz se hará completa y pronto.

Por último, el P. Nozalea manifestó al redactor de *La Epoca* que aún no había contestado a la pregunta oficial del Gobierno sobre la aceptación de la sede vaticana.

«Lo que más urge—dijo—es contestar a los que me combaten. Después... veremos.»

El Sr. Pidal

Dice también *La Epoca*:

«El Sr. Pidal, de cuya intervención parlamentaria en el asunto Nozalea viene hablando insistente y contradictoriamente una parte de la prensa, estima que la defensa del mencionado prelado incumba, ante todo, al Gobierno de S. M., que hizo la designación, y está persuadido—son sus palabras—de que esa defensa ha de ser cumplida.»

BALANCE DEL BANCO

Comparado con el anterior, contiene el balance de situación del Banco de España, correspondiente a la semana terminada ayer, las siguientes modificaciones:

En el activo:

Las garantías metálicas en oro han aumentado 109.858 pesetas, y las constituidas en plata han disminuido poco más de un millón.

La cuenta de corresponsales en el extranjero ha aumentado próximamente un millón de pesetas oro.

La de corresponsales en los pueblos ha disminuido medio millón de pesetas plata.

Los desuentos comerciales han aumentado tres millones, y uno y medio las cuentas de crédito.

Los préstamos y créditos comerciales con garantía han disminuido poco más de tres y medio millones.

En el pasivo:

La circulación de billetes sigue aumentando, alcanzado el total de la emisión 1.615.493 millones: el aumento en la semana ha sido de cinco millones.

Las cuentas diversas que en el anterior balance se figuraban por 12'83 millones, ascienden en éste a 23'44 millones.

Las ganancias realizadas por el Banco en la semana importan 649.000 pesetas.

BANQUETE

Barcelona 10 (2'40 madrugada).

En el teatro Principal se ha verificado el banquete organizado en honor de los exministros Sres. Canalejas y Urzáiz.

El aspecto que ofrecía el local, exornado artísticamente, era brillante. Los comensales pasaban de 800.

Los palcos y las galerías se hallaban llenas, viéndose en los primeros elegantes damas.

Inició los brindis el Sr. Roig y Bergadé, que expuso en elocuentes frases el programa del partido liberal democrático.

El Sr. Urzáiz pronunció un notable discurso trazando el programa económico del partido. Abogó por la unidad monetaria, por la supresión de los Consumos y del impuesto de transportes.

Declaró que el impuesto de utilidades no debe exceder del 10 por 100.

Se extendió en otras consideraciones financieras, siendo muy aplaudido tanto al terminar algunos párrafos como al concluir de hablar.

Al levantarse el Sr. Canalejas fué objeto de una ovación. Su discurso, muy elocuente, fijóse, más que en la cuestión política, en la de Hacienda, empezando por defender la necesidad de ir a la revisión arancelaria.

Expuso que circunstancias especiales le impedían hablar en los actuales momentos del problema clerical.

Afirmó sus ideales monárquicos sosteniendo que dentro de la Monarquía podían desenvolverse las reformas democráticas, pues de haber incompatibilidad, se retiraría a su hogar.

El Sr. Canalejas fué muy aplaudido y recibió entusiastas felicitaciones al terminar su discurso.—*Mencheta*.

TEATRO DE LA COMEDIA

EL ADVERSARIO, comedia en cuatro actos de H. M. Alfred Capus y Emmanuel Arène, arreglada por D. Alfonso Danvila.

El éxito obtenido por *L'adversaire* en el teatro de la Renaissance de París, donde aun está representándose todas las noches, ha sido de nuestro público grandes deseos de conocer por sí mismo obra que tan unánimemente ha merecido los elogios del público y de la crítica.

Y la expectación que despertaba el estreno de la traducción española, llevó anoche al teatro de la Comedia numeroso público, cuyas esperanzas esta vez no salieron de fraudadas.

Es *El adversario* una obra de corte moderno, llena de ingenio, de originalidad y aun de verdad, por más que de este último mérito no podamos apreciar en España más que una parte, por desenvolverse la acción en un medio desconocido para nosotros.

Pero lo admirable realmente es que, basándose la comedia de Capus y Arène en el tan manoseado tema del adulterio, resuite, sin embargo, de una novedad indiscutible. Esto se debe a que los autores han observado la cuestión desde un punto de vista distinto del que hasta ahora se empleaba.

El *adversario*, en un matrimonio en el cual las aspiraciones de los cónyuges no se confunden, es, para el marido la mujer, y para la mujer el marido. Si uno de ellos no consigue absorber—digámoslo así—al otro, el matrimonio se convierte en una especie de duelo, del cual nada bueno puede resultar.

Así *Mauricio* y *Mariana Darlay*, los protagonistas de la obra, luchan continuamente; ella aspira a brillar en sociedad, a dar que hablar a la gente, sea como sea; él por el contrario quiere vivir tranquilo, saboreando la felicidad que su matrimonio de amor y su riqueza le proporcionan y trabajando reposadamente en obras serias.

De esta diferencia de aspiraciones nace el choque.

Y sucede que *Mariana*, cegada por la vanidad, cae en brazos del *hombre del día*; y sucede que apenas se da cuenta de su falta siente horror de ella, empieza a comprender a su marido y se arrepiente....

Y aquí entra la verdadera novedad de la obra. En otros tiempos la falta de *Mariana Darlay* se hubiera redimido, bien con un generoso perdón, bien con el puñal o el veneno; en *El adversario* no, a las súplicas de perdón de la esposa infiel, contesta Mauricio, poco más o menos:

«¿De qué serviría el perdón mientras exista en nosotros la memoria? Yo recordaría la falta siempre... y aunque te perdonase, su recuerdo impediría nuestra felicidad, poniendo entre los dos la sombra de un tercero. El perdón sería, pues, entre nosotros una hipocresía.»

Y para acabar de plantear la cuestión, la madre de *Mariana*, mujer de excelente juicio, ignorante de lo ocurrido, condena las faltas de la esposa como irredeemables, ya que en la forma en que está constituida la sociedad, es la mujer la depositaria del honor conyugal....

¿Qué se puede hacer en ese caso?... *Mauricio* contesta a la pregunta. No puede hacerse nada. Sólo el olvido puede curar la herida abierta.... Es preciso, pues, tratar de olvidar, ahogar el amor, romper el pasado, rehacer la vida....

Tal es, sintetizado, el pensamiento capital

de la comedia anoche estrenada, que la convierte en una obra que hace pensar, al mismo tiempo que sentir. Y es imposible, en una reseña apuntar las frases felicísimas y los rasgos de ingenio que la esmaltan, surgiendo a cada paso.

El éxito conseguido por *El adversario* fué completo. El primer acto, de deliciosa exposición, se oyó con mucho gusto; los restantes fueron aplaudidos con entusiasmo. El final del segundo, en que se inicia la lucha entre los esposos, gustó extraordinariamente. Y no pocas escenas levantaron murmullos de aprobación en el público.

La traducción está bien hecha, aunque se han deslizado unas cuantas palabras que convendría suprimir. En el cuarto acto, por ejemplo, al comenzar una hermosa escena entre *Mariana* y *Mauricio*, pronuncia aquélla un *estupefacto* que hiere el oído. Pero éste y otros detalles análogos son fáciles de corregir.

El Sr. Danvila, al terminar los actos tercero y cuarto, se presentó repetidas veces en escena a recoger aplausos, que, en rigor, más que al traductor iban dirigidos a los autores.

La interpretación fué esmerada en general. La señora Pino matizó admirablemente el personaje de *Mariana Darlay*, dándole todo el relieve que tiene. García Ortega tuvo momentos afortunadísimos, lo que ya es bastante tratándose de un papel de extraordinaria dificultad.

Merecen especial mención la señorita Catalá y los Sres. Balaguer, Tallaví, Mora y González, entre los encargados de los papeles más importantes.

La obra fué presentada con gran propiedad y lujo. Las decoraciones copiaban las del teatro de la Renaissance, de París, y en nada les cedían, según las fotografías que de las francesas hemos visto.

En resumen: la función de anoche de la Comedia constituyó un verdadero y legítimo éxito para cuantos en ella intervinieron. Y, según todos los síntomas, no parece aventurado profetizar que *El adversario* continuará en España su triunfal carrera.

Ismael S. Este van.

LOS OBREROS DE MAR

En Valencia

Valencia 9.—Continúa la huelga de fogoneros y marineros de los buques españoles.

Durante todo el día se ha visto muy concurrida la casa social de los huelguistas, reanudo gran entusiasmo y proponiéndose todos no deponer la actitud adoptada hasta conseguir el triunfo.

El armador del vapor *Villarreal*, D. Vicente Catalá Sister, ha firmado contrato con los tripulantes de su barco aceptando las condiciones de los huelguistas.

Lo mismo ha hecho Mac Andrews, consignatario del vapor *Pinta*.

El presidente de la Sociedad de fogoneros, acompañado de la tripulación del trasatlántico *Berenguer el Grande*, se ha presentado en la capitania del puerto pidiendo la documentación y los haberes devengados, por adherirse los tripulantes a la huelga.

Una comisión de huelguistas ha ido a bordo del vapor *Serra*, que ha entrado hoy en el puerto. La tripulación se ha adherido a la huelga, abandonando el buque.

El vapor *Mellón González* ha zarpado por haber aceptado el capitán las condiciones.

El número de huelguistas asciende a unos doscientos.

En Villagarosa

Villagarosa 9.—La huelga planteada por los obreros de mar de Barcelona deja sentir su influencia en esta plaza.

A medida que van llegando vapores, comisiones a individuos de la Sociedad de marineros de esta localidad pasan a bordo de aquéllos a poner en conocimiento de los tripulantes la actitud de sus compañeros de Cataluña.

El vapor *Carmen Reca* ha estado detenido, sin poder efectuar su descarga, por haberse negado los marineros a trabajar, a menos que accediese a sus peticiones el capitán.

Por fin pudo conjurarse el conflicto. En los vapores *Moratin*, de la Compañía Bética, y *Hernani*, de la Compañía de Pedrós, los capitanes han despedido a las tripulaciones, efectuando las operaciones de descarga con gentes de estas inmediaciones no asociadas.

El *Moratin* partirá mañana, según se dice, a Vigo, con sólo el capitán, los maquinistas y el piloto.

En Mallorca

Palma 9.—Esta mañana llegó el trasatlántico *Puerto Rico* a tomar cargamento. Los obreros cargadores asociados, secundando a los de Barcelona, se han negado a cargar el buque.

El capitán del *Puerto Rico*, en vista de la actitud de los obreros, ha hecho trabajar a los tripulantes de las operaciones de carga.

El buque saldrá mañana, ó sea con un día de retraso.

En Alicante

Alicante 9.—El trasatlántico *José Gallart* tuvo que zarpar para Montevideo sin cargar aquí nada; lleva tripulación de *esquirols*.

LOS "COUPLETS," POLÍTICOS

Escándalo en la Zarzuela

A tercera hora se llenó anoche de bote en bote dicho teatro, como viene ocurriendo desde hace días.

La obra anunciada no hay que decir que era *El mozo crúo*.

En las inmediaciones del teatro y dentro, repartidos por las diferentes localidades, había numerosos guardias y agentes de la autoridad.

La representación se realizó tranquilamente hasta el tango del *cangrejo*.

Comenzó la señorita Soler a cantar coplas, algunas de color bastante subido; pero el público, a la sexta ó séptima, empezó a gritar ¡no vale! ¡no vale!, y pidió que cantara *couplets* políticos, produciéndose con este motivo un gran alboroto, a tal punto, que hubo necesidad de suspender la representación, permaneciendo los actores en escena sin saber qué partido tomar.

Riquelme se adelantó al proscenio y con no poco trabajo se pudo conseguir un instante de silencio.

Entonces el popular actor dijo:

«Los *couplets* políticos han sido recogidos de orden gubernativa», y continuó ya con música:

Siempre «pas» atrás, tú lo verás.

En el acto se reprodujeron los gritos con más violencia que antes.

«Que se baje el telón! Que no termine la zarzuela!—gritaban algunos.

Algunos espectadores creyeron que el gobernador civil estaba en un palco, y dijeron:

«¿Que hable el gobernador! Pero el que estaba allí era su secretario particular.»

Como el desorden y el clamoreo no llevaban trazas de terminar, se optó por echar el telón, y *El mozo crúo* quedó sin acabar, retirándose el público lentamente del teatro.

En *Patria nueva*, que iba a cuarta hora, se repitió el alboroto de la anterior sesión por pretender el público que el Roghi cantase *couplets* de los que habían sido prohibidos.

El actor Sr. González repitió que las coplas las había recogido la autoridad, y de los palcos y butacas partieron algunas voces de protesta, continuando la representación sin ningún otro incidente.

La policía detuvo a cuatro ó cinco espectadores de los más exaltados.

En el Lírico y en Price

En estos teatros se cantaron anoche *couplets* políticos.

En el Lírico se representó *El tributo de las cien doncellas*, una de las zarzuelas bajas que más gustaron en su tiempo.

En el segundo acto, al cantarse los *couplets* del ciego, el público pidió repetidas veces que se cantaran coplas políticas. Accedieron los actores y el público aplaudió con entusiasmo.

En el acto tercero de *La muñeca*, la señora Arrieta se vió precisada, ante las demandas del público, a cantar coplas de circunstancias.

También se cantaron anoche *couplets* políticos en el teatro Cómico.

Lo que dice el gobernador

Al recibir ayer noche, a última hora, el conde de San Luis a los periodistas, les manifestó que enterado de lo ocurrido en el teatro de la Zarzuela, si se repetía hoy el escándalo se vería precisado a cerrar el teatro.

También dijo el gobernador que en vista de haberse cantado anoche coplas con alusiones políticas en el Lírico y en el teatro Lírico, pasaría una circular a todas las empresas de teatros prohibiendo en absoluto las canciones que puedan dar lugar a perturbaciones de orden público.

Añadió que está decidido a conseguir que el teatro no se convierta en centro de agitaciones políticas, y que no obstante la campaña que contra sus disposiciones se hace, llegará hasta el fin, siguiendo el criterio del Gobierno con el cual está en un todo conforme.

Las declaraciones del Sr. Silvela

NUEVA NEGATIVA
Dice *La Epoca*:

«Sentimos importunar a nuestros lectores con la enojosa cuestión de la *interlocución* del Sr. Hermida con el Sr. Silvela; pero nuestro amigo gusta de dejar muy claras todas las cuentas que se relacionan con su formalidad, y así como lo que dice, aunque sea desagradable y suene mal a la opinión, lo sostiene, no quiere pasar por lo que otros gratuitamente le atribuyen; y en esta ocasión no se trata de que el Sr. Hermida haya interpretado bien ó mal lo que haya oído al Sr. Silvela, sino que éste le desmiente en absoluto, y afirma que no le conoce, ni el Sr. Hermida a él, hasta el punto de que ha sabido nuestro amigo que hace pocos días entabló conversación en el teatro Español con don Valentín Gómez, tomándole por D. Francisco Silvela; y ya ponemos punto final a esta impertinencia.»

NOTICIAS DE SOCIEDAD

Según telegramas de París, se ha iniciado alguna mejoría en la grave enfermedad que padece la duquesa de Alba.

Muchas personalidades de la colonia española acuden diariamente al hotel Bristol, donde se hospeda, en busca de noticias de la ilustre enferma.

—Parece que el próximo jueves es la fecha señalada para el baile de los marqueses de Montegudoso.

—Muy en breve también obsequiarán a la sociedad madrileña con análogas fiestas los marqueses de Albuja y los condes de Peñarver.

—En los salones de la marquesa de Squilache no se bailarà hasta el viernes 29 del actual y probablemente en los dos viernes primeros del próximo Febrero.

—Anoche, como sábado, se vió muy concurrida la agradable reunión semanal de la marquesa de Villalba.

—Se encuentra enferma de bastante gravedad la distinguida señora doña Isabel

Almendarez de Landeche, que tantas simpatías...

La crisis del trabajo

Unos 600 obreros sin trabajo fueron ayer a los Almacenes...

El general Martínez

Ayer tarde falleció en Madrid el general de división D. Felipe Martínez...

El "gordo," de Nochebuena

No fué a Cuba. Coruña 9.—Es cosa comprobada que el gordo de Navidad...

Los estudiantes españoles

EN PARÍS. París 9.—Una comisión de los estudiantes españoles ha estado esta mañana...

El conflicto del pan

Reunión de los fabricantes. Entrevista con el alcalde. En el Centro de Panaderos...

había permanecido en ésta, celebrando frecuentes conferencias...

EL CONGRESO PEDAGÓGICO

Manifestación tumultuosa. Barcelona 9.—Bajo la presidencia del Sr. Maristany...

DE PROVINCIAS

Horrible crimen. Redondela 9.—En la cercana aldea de Reboreda se ha cometido un horrendo crimen...

DE PALACIO

Con el fin de entregar el título de socio protector a S. M. el Rey estuvo ayer tarde en Palacio una numerosa comisión...

ATENEO DE MADRID

El viernes 15 del corriente reanudarán sus trabajos la Escuela de Estudios Superiores...

Una mujer de 133 años

La señora Mary MacDonald acaba de celebrar el aniversario 133 de su nacimiento. La venerable mujer...

persona más anciana del mundo entero. Goza de una memoria prodigiosa...

Estado sanitario de Madrid

De El Siglo Médico: «Durante la semana última han predominado las mismas enfermedades...

El Carnaval y las serpentina

Pronto comenzarán los preparativos de las fiestas de Carnaval que todos los años organiza el Ayuntamiento...

TEATRO ESLAVA

Beneficio de la Sra. Mesa. La aplaudida actriz señora Mesa celebró anoche su beneficio en Esclava...

LA GACETA

La de ayer publicó las disposiciones siguientes: Presidencia. Real decreto jubilando a su instancia...

Real decreto haciendo merced de título del reino, con la denominación de conde de Sagasta...

Real decreto disponiendo la habilitación de la parte de costa de la desembocadura del río Guadalmáquivar...

Real orden disponiendo la dimisión al rector de la Universidad de Sevilla...

Real decreto asumiendo la dimisión al rector de la Universidad de Sevilla...

Real decreto asumiendo la dimisión al rector de la Universidad de Sevilla...

Leyes sancionadas por S. M. relativas a carreteras.

Los reales decretos confirmatorios de empleos de ingenieros mecánicos que firmó antea...

La de hoy publica las disposiciones siguientes: Gobernación...

Instrucción pública. Real orden declarando de texto en la enseñanza las siguientes obras...

PERSONAL DE ADUANAS

El ministro de Hacienda ha firmado la siguiente combinación del personal de Aduanas: D. Bonifacio Luis Hernández...

Ha quedado cerrada la lista de los aspirantes a las oposiciones de ingreso en el cuerpo de Aduanas...

Exposición regional

En Mayo próximo se celebrará en Córdoba una exposición regional de Industria y Agricultura...

PREMIO

A la mejor obra dramática. En cumplimiento de la última voluntad del Sr. D. José Fiquero...

EDICION DE LA NOCHE

Nafragio de un vapor

Victoria 9 (Colombia británica).—Recibido el 10.—El vapor correo Callam, que hace el servicio entre Victoria y Seattle...

EL AUMENTO DE SUELDO á los maestros

Reglas para su ejecución. Por el ministerio de Instrucción pública se ha dictado una real orden dando reglas...

La cuestión de Panamá

Washington 9 (recibido el 10).—El general colombiano Reyes, encargado de tratar con los Estados Unidos la cuestión de Panamá...

Inundaciones en Argella

Argel 10.—A consecuencia de un temporal de lluvias torrenciales ha habido varias inundaciones en toda la Argelia...

que el autor aceptará el premio, en caso de que le fuere otorgado.

Teatros incendiados

Triste estadística. Con motivo del incendio ocurrido en el teatro Iroquois de Chicago, un periódico francés enumera los incendios más violentos ocurridos en diversos teatros...

NOTICIAS

Huelga terminada. Ha quedado terminada la huelga de obreros moldeadores de metales...

Instituto de Alfonso XIII. En esta semana se vacunará en el Instituto de Seroterapia, Vacunación y Bacteriología de Alfonso XIII...

Pagos de alcances

Como ampliación á la real orden de 12 de Septiembre último sobre pago de alcances, se ha dispuesto que sin efecto el plazo que señala el art. 1.º...

Fallecimientos

Según participan al ministerio de Estado los consules respectivos, han fallecido: En Buenos Aires, Juan Mendiburu...

Certamen científico mercantil

El número de la Revista Periodica Mercantil, que acaba de publicarse, inserta los temas, premios y bases del certamen científico mercantil que ha organizado el Colegio central de profesores y peritos...

Círculo de Bellas Artes

La nueva junta directiva de este importante círculo ha quedado constituida por los Sres. D. Eduardo Vincenti...

to y de la cual conservarán todos excelente recuerdo.

Terminó expresando la esperanza de que los estudiantes franceses les paguen la visita en Madrid.

El Sr. Legoux, en nombre de los franceses, aceptó la invitación y abrazó al señor García Moreno entre generales aplausos y los gritos de viva España y viva Francia-Fabra.

El pintor Juan Luis Gerome

París 10.—El célebre pintor Juan Luis Gerome ha fallecido durante la noche última, víctima de un ataque apoplético. Iba a cumplir la edad de ochenta años.

Los grandes triunfos en la pintura y en la escultura le hicieron obtener las distinciones más envidiables, llevándole a la vez al profesorado y a la Academia de Bellas Artes.—Fabra.

El velo y el Papa

Roma 10.—En los círculos del Vaticano se dice que Su Santidad Pío X, con el fin de suprimir el derecho de veto, resolverá que cada uno de los Cardenales, en el momento de ser nombrado, preste juramento de no reconocer en los concilios del porvenir el derecho de veto de sus respectivos gobiernos.

Los actuales Cardenales prestarán asimismo el mismo juramento.—Fabra.

Los sucesos de Gerona

La versión oficial

El ministro de la Gobernación, ocupándose de los sucesos de Gerona, ha dicho que no se ha interceptado ningún telegrama dando cuenta de lo ocurrido, pues el Herald y La Epoca publicaron la noticia el día 6.

Según los informes del gobernador, no ha habido que lamentar ninguna desgracia personal, y la Guardia civil intervino para despejar la plaza y evitar que se agredieran dos bandos, uno que insultaba y otro que defendía a un concejal, a quien pretendieron lynchar.

Bastó con que la Guardia civil sacara los arietes, para que todo tornara tranquilamente.

Más nieve

Después de una mañana muy fría y encapotada, próximamente a las tres empezó a nevar con bastante abundancia.

Al cerrar esta edición seguía aun nevando, pero con menos fuerza.

Los mitins de hoy

Por la mañana

Con bastante concurrencia se han celebrado esta mañana los mitins de los Cuatro Caminos y calle de Quiñones.

El segundo terminó sin incidente alguno a la una de la tarde, firmando todos los asistentes al mismo con el mayor orden.

En el de los Cuatro Caminos se pronunciaron varios discursos encaminados a combatir el nombramiento del P. Nozalada, y cuando ya iba a terminar la reunión, sin que la autoridad hubiera tenido que intervenir, un jovencillo, hijo del difunto catedrático joven Sr. Chamorro, pidió la palabra desde el público.

Concedida que le fué por el presidente, empezó el orador a atacar duramente al Gobierno y a los Borbones, intercalando su diatriba con vivas a la República.

El presidente, Sr. Moraya hijo (D. Miguel) le llamó al orden y el delegado de la autoridad ordenó se detuviera al precoz orador; pero advertido de ello el público, rodeó al muchacho y le facilitó la fuga.

Como el delegado no pudo detenerle, de-

tuvo al presidente, llevándolo al Gobierno civil, y el gobernador, aun teniendo en cuenta que el presidente no había faltado a la ley por haber llamado al orden al orador, lo puso a disposición del juez de guardia.

Por la tarde

Ocho mitins había anunciado para la tarde, viéndose todos muy concurridos.

El del Centro de la calle de Pontejos fué presidido por el Sr. Llano y Peral.

Hablaron en él los Sres. Prieto, por la Federación Revolucionaria; Martín Lázaro, presbítero; Millán, por la Juventud Republicana; Corona; Arcos, por el Circulo Republicano; Escuder, por el Diario Mercantil, de Valencia, y Romero, por los obreros de ferrocarriles, resumiendo el Sr. Llano y Peral.

Todos los discursos, más que a combatir el nombramiento del P. Nozalada, encamináronse a combatir al clero y al Gobierno, y a preconizar la República como remedio de todos nuestros males.

El Sr. Martín Lázaro habló viéndose el traje faltar, y más que otra cosa, hizo profesión de fe protestante, combatiendo con gran dureza al Papa y a todas las jerarquías eclesásticas, las órdenes religiosas, los sacramentos de la Confesión y Extremaunción, etc., etc. Según este orador, el nombramiento del P. Nozalada es un simple accidente; lo esencial es destruir la organización actual de la Iglesia, en su sentir poco conforme con las predicaciones de Jesucristo.

El público le aplaudió en diferentes ocasiones.

En una ocasión, el Sr. Martín Lázaro fué llamado al orden, y al salir fué detenido en Gobernación por ataques al dogma cuando se dirigía al Centro Federal.

El Sr. Escuder aseguró que el P. Nozalada no entrará en Valencia, y que si el Gobierno insiste en llevarlo allí, lo sentirá por el Arzobispo. Y el Sr. Romero añadió que no llegará el tren en que fuese a Valencia.

No asistió al mitin el Sr. Alvarez (D. Melquíades), aunque estaba anunciado.

El de la Latina se verificó en la calle de la Encarnación, núm. 7, presidiendo el señor Catalina.

Todos los oradores fueron llamados al orden por el delegado del Gobierno.

Hablaron los Sres. Terence, repatriado de Filipinas; López, masón de la logia Progreso; Grau, obrero, Bermejo, por El Porvenir del Trabajo; Pérez Benítez, por los republicanos del Uruguay, Micoles, Elorzas y García Roy, leyéndose una carta del Sr. Noqueiras y resumiendo el Sr. Catalina.

Todos los discursos atacaron duramente a las comunidades religiosas y al Gobierno, protestando del nombramiento del P. Nozalada y de la venida de los frailes filipinos.

Del P. Nozalada ha llegado a pedirse que le expulsen de España.

El Sr. Azcarate no asistió, aunque se había anunciado, por encontrarse fuera de Madrid.

No hubo desórdenes.

En el mitin celebrado en el teatro Barbieri reinó el mayor orden.

Pronunciaron discursos de protesta contra el nombramiento del P. Nozalada los señores Moriones, Casanueva, Morote, Dorado, Palma y Muro. Todos ellos fueron muy aplaudidos por el público que llenaba totalmente el teatro, entre el cual se veían numerosas mujeres del pueblo, que no fueron las que menos aplaudieron las frases vehementes de los oradores.

No faltó en este mitin su correspondiente nota cómica.

Hablaba el Sr. Dorado y decía: «El Gobierno envía un fraile a regir la diócesis de Valencia. ¿Quién es ese fraile?»

«Un espectador de buena fe: ¡Nozalada! (Grandes risas.)»

Ni en el teatro, ni en sus alrededores se vieron otras fuerzas que tres parejas de guardias de orden público.

En los restantes mitins no ha ocurrido nada digno de especial mención, excepto en el verificado en el puente de Segovia, en donde fueron detenidos dos individuos, ha-

mados Julio García y Leovigildo Abus, por dirigir ataques a las instituciones.

Los discursos, en todas partes, fueron muy radicales, combatiendo al Gobierno y a las asociaciones religiosas.

No se produjeron desórdenes a la salida de ningún mitin.

En todos los mitins se recogían pliegos de firmas. Al terminar, las respectivas Mesas llevaban los pliegos a la calle de Pontejos, a donde se dirigían también en grupos pequeños la mayoría de los concurrentes.

Al llegar la primera comisión, que era la del grupo Inclusa-Hospital, a cuyo frente iba D. Facundo Dorado, los grupos situados en las puertas del Casino Republicano les recibieron con vivas a Salmerón.

Sin embargo, no hubo desórdenes que lamentar.

La gendarmería de Macedonia Constantino 10.—Espérase la llegada de 19 oficiales rusos y otros 13 austríacos del mando de la gendarmería de Macedonia.

Las minas de carbón.—Crisis obrera

París 10.—Con motivo del aumento de derechos sobre los carbones, algunas explotaciones mineras del país de Gales están paralizadas y centenares de obreros carecen de trabajo. La Federación minera reúne fondos para socorrerlos.

Balance del día

No se han producido afortunadamente con motivo de los mitins celebrados hoy en Madrid las alteraciones que había temer la propaganda de los últimos días.

Ni el Sr. Azcarate, ni D. Melquíades Alvarez, ni D. Constantino Rodríguez han concurrido a las reuniones donde se había anunciado que hablarían, siendo estas abstenciones bastante significativas para los partidarios de ciertos procedimientos.

La nieve que durante toda la tarde ha estado cayendo casi sin cesar, suponemos que habrá contribuido en parte considerable a que todo haya terminado sin más que los pequeños incidentes que pueden verse en la reseña que en otro lugar publicamos.

De provincias, hasta última hora de la tarde no se tenían noticias en Gobernación de las reuniones que había anunciadas para hoy.

El Sr. Maura no ha asistido hoy a su despacho oficial.

El gobernador ha permanecido toda la tarde en Gobernación, con objeto de transmitir en el acto al Sr. Sánchez Guerra las noticias que le iban comunicando sus delegados de lo ocurrido en los mitins.

De la huelga de obreros marítimos no hay noticias nuevas, creyéndose, sin embargo, que pronto se llegará a un arreglo.

Por de pronto, han podido ya salir algunos barcos, continuando con esperanzas de éxito las gestiones de las autoridades en favor de una solución de paz.

Continúan siendo contradictorias las noticias respecto a la contestación dada por Rusia a la última Nota japonesa.

Siguen, sin embargo, predominando las impresiones pesimistas, que ya reflejan también los periódicos franceses y alemanes, los cuales hasta ahora venían rechazando la posibilidad de un conflicto.

Economía política aplicada al comercio, por Clemente Vidaurre. Bilbao, 1 tomo, 2 ptas.

El vino tónico fosfatado

del Dr. Madariaga, que por sus notables virtudes reconstituyentes ha conquistado rápidamente el favor de cuantos médicos lo han ensayado, se emplea con éxito contra la anemia y la neurastenia, y estados de debilidad en general, siendo utilísimo para abreviar las convalecencias y como cordial para vigorizar y sostener las fuerzas de los ancianos.—Botella, 3 pesetas.—Plaza de la Independencia, 10, Madrid, y principales farmacias de España.

PRODUCTOS

de la compañía de los caminos de hierro del SUR DE ESPAÑA

Table with 2 columns: Date and Amount. Rows include 'Líneas de Almería y Granada' and 'Valores de la Compañía'.

Valores de la Compañía

Table with 2 columns: Description and Amount. Rows include 'Cotización de Paris' and 'Obligaciones de Paris'.

CHARADA

Una pequeña excursión hice hace poco a caballo, no diré a qué población, por razones que me callo. Al primer pueblo que fui, tuve que salir al trote al oír a un zagalón: ¡Míale! ¡míale! ¡míale bigote! ¡Qué prima cuatro de bestia aquel bárbaro tenal! Me marché a la una dos cuatro al ver cómo se reía. Cruzando la un dos tres cuarta, unos que iban en un carro, me insultaron, y después me apedrearon con barro. En otro, fui a la posada, y antes de poner los pies en el umbral, una vieja me tiró un prima dos tres. Al regreso, compré un arma, y cargado de razón, si se repite la escena a uno parto el corazón.

L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ. (La solución mañana.) Solución a la charada anterior OA SA DE RAS

CURIOSIDADES.

Refrán no verdadero

Hablándose de la duración de los días, se cita un refrán valenciano que dice que el día crece «a Santa Lluís un pas de puca», es decir: a Santa Lluís, un paso de pulga; pero este refrán, que fué verdadero en otro tiempo, no lo es desde 1582.

Antes del año citado, es decir, antes de la reforma del calendario Gregoriano, el 13 de Diciembre, día de Santa Lucía, correspondía al 23 de Diciembre, cuando ya el día crece; y por lo tanto, como los días van disminuyendo hasta el 22 de Diciembre, resulta que antes era verdadero el refrán, pero hoy no lo es, y los días continúan disminuyendo en duración hasta el 22 del mes actual.

CULTOS

Santo de mañana.—San Higinio, Papa; Santos Silvio, Alejandro y Severo, mártires, y Santos Teodosio y Anastasio, monjes.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en el asilo de Jesús y San Martín (paseo de Luchana), donde a las ocho se expondrá Su Divina Majestad; a las diez habrá misa mayor, y por la tarde estación, rosario, sermón que predicará el P. Topete y reserva.

En las Descalzas Reales cultos en honor de Nuestra Señora del Milagro: a las ocho, misa de Comunión; a las diez, misa solemne, y por la tarde, en los ejercicios, predicará el P. Ramonet.

En San Martín principia el septenario a Nuestra Señora del Destierro, predicando D. Antonio Rubio.

En las Escuelas Pías de San Antonio Abad continúa la novena a su Titular, predicando el P. Gervasio Jáimez.

En el Cristo de la Salud de diez a doce se expondrá Su Divina Majestad y a las seis de la tarde se volverá a exponer para los ejercicios como todos los lunes.

En la capilla del Cristo de San Ginés ejercicios al anochecer, predicando el señor Uribe.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Milagro en las Descalzas Reales, de la Franciscana en Santiago, de Lourdes en San Martín ó del Amparo en San José.

Funciones para mañana

REAL.—No hay función.

ESPAÑOL.—Moda.—A las 8 3/4.—El desafío de Juan Rana.—Fuente Ovejuna.

COMEDIA.—A las 9.—El adversario.

PRINCESA.—Moda.—A las 9.—La tía de Carlos.—Comediantes y toreros ó la vicaría.

LÍRICO.—A las 9.—El molinero de Seville.

PRICE.—Función popular a mitad de precios.—A las 8 3/4.—Marina.

LARA.—5.º lunes de abono.—A las 8 1/2.—Ciencias exactas.—A las 9 1/2.—La señá Francisca.—A las 10 1/2.—Segundo acto.—A las 11 1/4.—Zaragatas.

ZARZUELA.—A las 8 3/4.—La marcha de Cadix.—A las 9 3/4.—Los himpilos.—A las 10 3/4.—El mozo cruo.—A las 12.—Patria nueva.

APOLO.—A las 8 1/2.—El puñao de rosas.—A las 9 3/4.—Los puritanos.—A las 10 3/4.—La macarena.—A las 12.—La reina mora.

MODERNO.—(Compañía Prado Chelco)—A las 8 1/2.—La banda de trompetas.—A las 9 1/2.—La Camarona.—A las 10 3/4.—La inolusera.—A las 12.—Los chicos de la escuela.

COMICO.—A las 8 1/2.—Los descamiados.—A las 9 1/2.—San Juan de Luz.—A las 10 3/4.—La tina de Alcalá.—A las 12.—Enseñanza libre.

IMPRESA DE EL CORREO

sensato, y me atrevería a decir criminal, que sigáis arriesgando la fortuna de vuestros hijos con tan inciertas condiciones. No se trata sólo de nosotros; tenemos a nuestro lado seres queridos que nos importan más que nosotros mismos. ¡Precurad recordarlo, que yo por mi parte no lo olvidaré!

Mad. de Meley, aquel modelo perfecto de sumisión, no había hablado jamás a su marido con tal decisión ni firmeza, y éste quedó tan sorprendido, que al pronto no supo qué responder.

Repúsose, sin embargo, y con dulzura, casi con timidez, porque comprendía que su destino estaba en manos de su mujer y con una palabra podía perderle ó salvarle, dijo:

—Exageráis las cosas; no os engañaba al aseguráros que a cada momento se ven gentes que, arruinadas ayer, rehacen mágicamente su fortuna. El terreno de la Bolsa es elástico, y los hombres dotados de energía y de astucia consiguen llegar...

—¡Hasta el abismo!

Héctor se levantó bruscamente; en él parecieron hacer explosión mil sentimientos que hacía rato disfracaba; su rostro se cubrió de mortal palidez; sus ojos tornáronse sombríos, y exclamó:

—¿Qué habláis de abismo? ¡Ya hemos llegado! ¡No se trata para mí más que de ver si puedo salir de él ó debo quedarme en su fondo para siempre!

Gabriela miró a su marido, se estremeció, y muy bajo, como si a sí misma se lo dijera, murmuró:

—¡Dios mío! ¿Tanto ha caído?

—Sí, tanto—dijo Héctor, que no había perdido aquellas palabras.—He jugado, he perdido, he perdido mucho...

—Pagad y no juguéis más—dijo ella encogiendo de hombros.

—¡Pagarl! ¡pagarl! eso se dice muy fá-

cilmente, pero no puedo pagar; ¿comprendéis ahora?

—¿Es decir, que habéis jugado más de lo que tenéis?

—No ha sido culpa mía, y si conociérais mejor lo que son negocios...

—¡No quiero conocerlos!

—Si los conociérais sabríais que se arriesgan siempre capitales imaginarios, que se empeña uno más de lo que quiere, y por lo tanto más de lo que puede...

—¡Y a ese extremo habéis venido vos ¡el conde de Melcy!

—¿Creéis que he aguardado ahora para arrepentirme? Hace tiempo que lamento haber entrado en tan peligrosos mares; pero lo hecho ya no tiene remedio, y ahora no hay más que pensar en salir de este conflicto; ó pague lo que no tengo, ó quedo deshonrado para siempre. ¡Esta es la verdad, ya lo sabéis todo!

LV

Gabriela era un alma recta, leal y altanera. La idea de la deshonra que se presentaba bruscamente a su imaginación, causábale una emoción dolorosa; tendió ambas manos como si quisiera apartar de sí un espectro, y cayendo de nuevo en el sillón, pintóse en su rostro una expresión indefinible.

Héctor tenía demasiado interés en conocer los verdaderos sentimientos de su mujer, para no observarla atentamente; la conocía demasiado para no adivinar en su fisonomía lo que pasaba en su ánimo; comprendió todo lo que en ella pasaba, y creyó que podía ganar la batalla con solo un ataque.

—Sí,—dijo con la calma de una emo-

—Quizá—dijo M. Dorville—habría un medio de arreglarlo todo.

—¿Cuál? Hablad, hablad pronto.

—Acabáis de ofrecarme vuestra firma; por desgracia está un poco gastada y no sabría qué hacer de ella en estas circunstancias; pero si os fuera fácil obtener la de vuestra esposa...

—¿La suya?.... Yo no sé...

—Pues es preciso saberlo; es más importante de lo que pensáis. Vuestra mujer tiene una fortuna suya considerable, nadie lo ignora, y estoy seguro de que con su firma encontraré una suma suficiente para rehabilitaros.

—¿Rehabilitarme?

—Sí, ya os lo explicaré más tarde.

—¿Es decir que si encontráis esa suma?...

—Estáis salvado; vuestro nombre no figura en la columna infamante; obtenéis un plazo, liquidáis dentro de quince días, y el porvenir es nuestro... ¡el porvenir con todas sus indemnizaciones posibles, probables.

—Son las diez—dijo M. de Melcy consultando su reloj.—Aguardadme hasta las once.

—Traedme lo que os pido y haré milagros, ó no queda un billete de Banco en todo París.

El carruaje de Héctor estaba parado delante de la puerta del agente de cambio. Sabió en él y dijo al cochero:

—¡A casa!

El modo imperioso con que fué dada esta orden hizo comprender de sobra al criado que su señor tenía prisa, y partieron los caballos rápidos como el viento.

LIV

—¿Dónde está la señora?—preguntó el conde al criado que le abrió la puerta.

—Ya sabe el señor conde que a esta hora está siempre en la habitación de los niños.

—Está bien.

Héctor no reflexionó hasta qué punto era inconveniente que sus criados conociesen mejor que él las costumbres de su mujer y el virtuoso empleo que hacía de todas las horas de la vida.

Tomó, pues, una escalera interior que de la habitación conyugal conducía a la que ocupaban los niños en el entresuelo, siempre bajo la vigilancia del aya inglesa, verdadero modelo de este género que sabía hacerse respetar y querer de los niños.

Llegado al umbral de la puerta del dormitorio de sus hijos, Héctor, a quien nadie había apercibido, detúvose un momento a contemplar el encantador espectáculo que a sus ojos se ofrecía.

Con el peinador de mañana, las mangas levantadas y dejando lucir hasta el codo su brazo blanco y admirablemente torneado, Mad. de Melcy, junto a la chimenea donde ardía un fuego consolador, tenía sobre sus rodillas a su hijo, imagen del padre adorado, y se disponía a rizar en bucles sus dorados cabellos.

Un poco más lejos, sentada on un sillón, la niña aguardaba su vez, porque ni uno ni otro salían de la habitación sin que hubiera recibido su atavío el último toque maternal. Entretanto leía en inglés bajo la vigilancia del aya, que corregía sus defectos.

Este cuadro de familia, digno de un

Se ruega al público visite nuestras Escursales para examinar los bordados de todos estilos: encajes, realce, matices, punto vainica, etcótera, ejecutados con la máquina DOMESTICA ROBINIA CENTRAL la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares. Máquinas para toda industria en que se emplee la costura

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á Pesetas 250 semanales
PIDASE EL CATALOGO ILUSTRADO QUE SE DA GRATIS

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España: ADCOCK Y C.^a

Sucursales en la provincia de Madrid:

Madrid..... CALLE DE LA MONTERA, 19.
CALLE DE ALCALA, 40.
Alcalá de Henares: CALLE DE LIBREROS, 129

CALLOS—DUREZAS

¡Es el mejor. Siempre cura! Precavase contra las numerosas imitaciones que no hacen más que desacreditar nuestro producto, pues no pueden en modo alguno extirpar y curar de raíz los callos y durezas, como está probado la cura al nuestro. ¡Una peseta! ¡Una peseta! En todas las farmacias y droguerías de España y Ultramar.

CALLICIDA ABRAS XIFRA

DEPÓSITO CENTRAL: FARMACIA DEL DOCTOR ABRAS XIFRA, ARGENSOLA, 10, MADRID Y M. GARCÍA

CALLOS—DUREZAS

¡Jamás deja de dar resultado! Es incoloro, no duele, mancha ni corroe. Calma el dolor á la primera aplicación, extirpando luego los callos y durezas. Estuche con frasco, pincel é instrucciones. ¡Una peseta! ¡Una peseta! En todas las farmacias y droguerías de España y Ultramar.

PASTILLAS MORELLÓ

AGUAS DE VERIN

MANANTIAL "SOUSAS"

(Orense) No tiene similares en España y son las más Alcalinas litmicas del mundo. Contienen en un litro de agua 0'081 gramos de Bicarbonato de litina. Sin rival para las Vías urinarias, Cálculos del riñón, Hígado y Vejiga. Cálculos nefríticos y hepáticos. Son EXCELENTES como AGUAS DE MESA, puras ó mezcladas con vino. Diríjase á la Sociedad Española de Droguería General, en Vigo. Depósito en Madrid: JACOMETREZO, 40, principal.—Teléfono 886.—Venta farmacias, Botella de litro, UNA PESETA

MÁQUINA

para fabricar fósforos de cera Con Patente de Invención núm. 17.540, expedida por VEINTE años el 22 de Mayo de 1896, á la Sociedad THE DIAMOND MATCH C.^o de Chicago, Illinois, Estados Unidos de América. Se reciben órdenes en: Madrid, calle de Génova, 15, 2.^o dcha. Madrid

MÁQUINA PARA HACER FOSFOROS

Con Patente de Invención número 16.493, expedida por VEINTE años el 1.^o de Marzo de 1895 á la Sociedad THE DIAMOND MATCH C.^o de Chicago, Illinois, Estados Unidos de América. Se reciben órdenes en: Madrid, calle de Génova, 15, 2.^o dcha. Madrid

PROCEDIMIENTO para purificar el hierro

Con Patente de Invención núm. 26.712 expedida por VEINTE años el 12 de Enero de 1901 á MR. JAMES PETER ROE de Pittstown (Pensylvania) Estados Unidos de América. Se reciben órdenes en: Madrid, calle de Génova, núm. 15, 2.^o dcha.

SUELAS Y TALONES para botas y zapatos

Con Patente de Invención núm. 25.969, expedida por VEINTE años el 9 de Febrero de 1901 á Messrs. ALFRED Y TOM LEADBEATER residentes en Leeds, Inglaterra. Se reciben órdenes en: Madrid, calle de Génova, n.^o 15, 2.^o d. Madrid

COINETES PARA GARRUCHAS O POLEAS

Con Patente de Invención núm. 19.238, expedida por VEINTE años el 18 de Enero de 1895 á MR. FRANK CLEVELAND PITCHER de Medford, Estados Unidos de América. Se reciben órdenes en: Madrid, calle de Génova, 15, 2.^o dcha. Madrid

COMPANIA MADRILEÑA DE TELÉFONOS

Tarifa de precios al año

Por una estación particular.....	500
Por una estación para líneas urbanas ocupadas por varios inquilinos, pudiendo hacer todos ellos uso del teléfono.....	400
Por una estación para casinos, círculos, etc.....	1.000
Por cada 100 metros ó fracción de ellos que pase del término municipal.....	100

Esta Compañía tiene establecidos locutorios públicos en las calles de Zurbarán, núm. 15, piso 4.^o izquierda; en la calle de la Princesa, núm. 5, piso 5.^o izquierda; Escuela de Alarcón y en el Continental Express.

Las instalaciones con aparatos especiales de lujo, además de la cuota de abono correspondiente, pagará

Locutorios públicos

Aparato mural con microfono granulado magneto para las llamadas y caja en forma de pupitre para la pila, montado todo en una placa de madera fina.....

Idem de sobremesa, llamado de columna, tipo de Ador.....

Id. id., extra, de forma elegante, estilo de las que construye la casa Ericsson.....

VINO DE PEPTONA DE CHAPOTEAUT

La pureza de la Peptona Chapoteaut la ha hecho adoptar por el Instituto Pasteur.—Centiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones difíciles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los anémicos, los convalescentes, los tisicos, los ancianos y á toda persona desgastada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos. París, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

NINGUNA ANEMIA resiste á la HEMOGLOBINA DE VOR DESCHIENS

Pídase en las buenas farmacias.

HIERRO QUEVENNE
Único aprobado por la Academia de Medicina de París.
Cura: Anemia, Clorosis, Debilidad.
Exhibe su Verdadero. 14, R. Beauv.-Arts, París.

Remedio de Abisinia EXIVARD
En peses, cigarrillos, hojas para fumar.—Soberano contra asma, catarro, opresión y todas las afecciones espasmódicas de las vías respiratorias.—33 años de buen éxito.—Medallas de oro y plata.—París, 192, rue Richelieu.

Remedio de Abisinia EXIVARD

En peses, cigarrillos, hojas para fumar.—Soberano contra asma, catarro, opresión y todas las afecciones espasmódicas de las vías respiratorias.—33 años de buen éxito.—Medallas de oro y plata.—París, 192, rue Richelieu.

Santal Midy
Inofensivo, suprime el cópula, la uretra y las inyecciones. Cura los fújes en 48 horas. Cada capsula lleva el nombre Midy.—De venta, en las buenas farmacias.

Pasta dentífrica y verdadera Agua de Botot
Dentífrica aprobada por Academia de Medicina de París, 17, rue de la Paix, París.

Colago indiano de OSGOOD—El gran remedio contra las fiebres y tercianas.—Hace ya más de un siglo que las virtudes del Colago indiano fueron á la casa Leman y Kemp á introducir esta valiosa medicina en los mercados extranjeros.—El Colago indiano es una preparación puramente vegetal, que puede ser tomada sin temor por la naturaleza más delicada y sensible. De venta en farmacias y droguerías.

PROFESOR
Se ofrece para dar lección de 1.^o y 2.^o enseñanza, á domicilio y en su casa.—Honorarios módicos. Argensola, núm. 3, 4.^o

TOS

Ya sea la TOS catarral ó de resfriado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con estas PASTILLAS, siendo sus efectos tan seguros y rápidos que casi siempre desaparece la TOS antes de concluir la primera caja.

Alivio ó curación del ASMA ó sofocación por medio de los CIGARRILLOS BALSÁMICOS ó los PAPELES AHUMADOS que prepara el mismo Dr. ANDREU, con los cuales logra el asmático un alivio instantáneo y descansa durante la noche. Pídase el prospecto.

LA ROSARIO EL REY DEL TOCADOR

Gran fábrica de JABONES, COMBOS, finos y perfumados. Especialidad en aguas de Tocador KAWANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA, DE LA MONTAÑA, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumería.

PEREDA Y COMPAÑIA.—SANTANDER

VINO Y JARABE DE Dusart

El Lacto Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de Dusart es un reparador de los más energicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios. Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de Dusart, soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas. El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas, enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones. París, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

Cerevisina Levadura seca de cerveza

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua. La CEREVISINA da maravillosos resultados en el tratamiento de los tumores, que hace desaparecer. En enfermos decaídos ó postrados, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La CEREVISINA se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La CEREVISINA no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago y los dispepsicos pueden usarla sin inconveniente. París, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

pincel de la escuela Flamenca, respiraba orden, aseo, bienestar, y ante tan elocuente escena de la vida íntima, el corazón de un padre debía dilatarse de alegría; pero el de Héctor, por el contrario, se oprimió á impulsos del dolor del remordimiento.

El culpable recibió su primer castigo!

Aunque no había hecho el menor ruido, Mad. de Melcy, como si un fluido magnético la advirtiera la presencia del ser querido, volvió la cabeza y le aperció.

A pesar de todos sus resentimientos, no podía defenderse de cierta emoción al verla.

Procuró dominarla, sin embargo, y al ver que no avanzaba, le llamó con la acción primero y después con la palabra, en estos términos:

—¿No venís á abrazar á vuestros hijos? Héctor se acercó con el aire más natural que pudo, tendió la mano á su mujer y después besó á Pablo y á Eriqueta.

—¿Estáis buena?—dijo á Gabriela.

—Perfectamente. No os creáis en casa tan de mañana, pero no importa, siempre será buen viento el que os trae. ¡Sois tan bien acogido en vuestra casa como en las ajenas!

—Sois muy amable, y aún lo seriais más concediéndome algunos minutos de audiencia.

—En cuanto acabe este bucle que me falta. Se rizan solos. ¿Véis qué hermoso cabello tiene vuestro hijo?—exclamó ella mirando con cierta inquietud á su marido.

—Os advierto que tengo prisa, y si pudierais...

—Mad. de Melcy besó al niño, le sentó en tierra, se levantó y dijo al aya:

—Nancy, acabad de avisar á los niños.

Y al ver que éstos hacían un movimiento de pesar, repuso:

—Ya veis, hijos míos, qué tengo que hacer; obedeced á mis como á mi misma.

Los dos niños corrieron á ella y la besaron, y Pablo murmuró á su oído:

—No, como á tí misma no; ¡nadie como á tí!

—¡Tiene frases encantadoras!—dijo Gabriela siguiendo á su marido.

—Sobre todo que os pintas su cariño—replicó el conde.

Una amarga observación iba á escaparse de los labios de la condesa, pero la contuvo.

Bajaron al salón, y Gabriela, harto conmovida, sentóse en la primera silla que encontró, y aguardó temblando la comunicación que tenía que hacerle su marido.

—Sin duda, las primeras palabras eran difíciles de encontrar, porque M. de Melcy, cuyo defecto no era la timidez, permaneció algunos momentos silencioso.

—Sin embargo, comprendí la necesidad de salir de una situación que al prolongarse tenía que ser doblemente embarazosa, y armándose de valor, dijo:

—Hija mía, tengo que pedirlos en favor.

—Hablad; no necesito decirlos que si puedo....

—Podéis si queréis—dijo Héctor vivamente.

Gabriela estaba decidida á permanecer á la defensiva y nada dijo.

El conde vió que era preciso atacar de frente la cuestión.

—Tengo en este momento una gran necesidad de dinero.

Su voz era breve y ronca, como si sus palabras desgarrasen su garganta al pasar, y bajó la cabeza para no encontrar la mirada de su mujer.

—¿Necesidad de dinero?—dijo ésta.—No puedo creerlo; ¿no séis rico? ¿No tenéis nuestra fortuna? ¿No ganáis todos los días en los negocios que tenéis con M. Dorville?

—Sin duda; pero es una necesidad momentánea; he perdido....

—¿Vos...? ¿No me deciais que no corrais ningún riesgo...?

—¡Eso era imposible! Vos sabéis, ó más bien por dios lo ignoráis, lo que son los negocios: se gana hoy, se pierde mañana... es un vaivén continuo.

—Y vos, sin necesidad, os condenáis al infierno de semejante vida.

—Tiene sus atractivos.

—¿Y sus angustias!

—¡Oh! sí, terribles, tenéis razón; pero ya veis, lo que yo hacía no era sólo por mí.

—¿Lo sé!

—Pensaba en vos, en nuestros hijos; quería asegurároslos....

—No les arruinéis; ¡es todo lo que os pido!

—No tenéis; pero en estos momentos una especie de fatalidad pesa sobre el mundo financiero; las combinaciones mejor preparadas se derrumban; los mejores proyectos nos engañan; donde se espera un triunfo se encuentra la derrota... ¡todo esto se llama crisis; un mal pasajero, un cometa maléfico, irregular en su marcha, por lo cual no se puede adivinar su venida, pero va siempre de paso. M. Dorville y yo habíamos concebido una especulación magnífica, segura; todo estaba previsto, calculado, nada habíamos dejado á la casualidad, y todo el mundo, ¿entendéis?, todo el mundo creía en el éxito, y por el contrario, hemos sufrido una catástrofe.

Gabriela tuvo un estremecimiento en

todo su ser; pero permaneció tranquila en la apariencia y no dijo una palabra.

Héctor continuó:

—Esta catástrofe, mi querida Gabriela, sería la ruina si vos no viniérais al socorro de la posición falsa en que me encuentro, abriéndome las puertas del porvenir.

—Diffícil era presentar más hábilmente las cosas y dar mejores apariencias á peores realidades.

Una mujer tan poco experimentada en negocios como debía suponerse á madame de Melcy, debía dejarse coger en el lazo; pero la condesa estaba ya en guardia hacía tiempo, y además la última conversación con M. de Rouvré la hacía esperar un día siniestro.

—Ahí, pues, en lugar de encontrarse con una persona indefensa, y vencida á la primera palabra, M. de Melcy se encontró con un adversario fuerte, contra el cual debían estrellarse todas sus seducciones de lenguaje.

El silencio, ya harto prolongado de su mujer, le desconcertó un poco.

—Y bien, ¿me respondéis?—dijo al cabo de un instante; resuelto á sacarla de las preocupaciones que, sin duda, la distraían.

—Perdonad—dijo entonces Gabriela,—perdonad á mi poca inteligencia, que aún no me ha dejado comprender lo que vos parecís tan claramente explicar. Si puede acontecer que hombres de una inteligencia tan clara como la vuestra, de una experiencia tan ejercitada como la de M. Dorville, se engañen en cuestión de negocios, esto mismo probará sólo que los negocios no presentan á nadie garantía ni certidumbre, y que, después de una serie de contratiempos como los que acabáis de sufrir, no podéis obstinaros en hacer negocios, á no ser por una voluntaria locura. Creo in-